

**PENGARUH ORIENTASI ETIKA, SIFAT *MACHIAVELLIAN*, DAN  
GENDER TERHADAP PENGAMBILAN KEPUTUSAN ETIS  
MAHASISWA AKUNTANSI  
(Studi Empiris pada Dua Universitas Swasta di Yogyakarta)**

***THE INFLUENCE OF ETHICAL ORIENTATION, MACHIAVELLIAN  
CHARACTER, AND GENDER ON ETHICAL DECISION-MAKING  
OF ACCOUNTING STUDENT  
(Empirical Study at Two Private Universities in Yogyakarta)***

**SKRIPSI**

Diajukan Guna Memenuhi Persyaratan untuk Memperoleh Gelar Sarjana  
pada Fakultas Ekonomi Program Studi Akuntansi  
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta



Oleh

FATMAWATY

20080420031

**FAKULTAS EKONOMI  
UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH YOGYAKARTA**

**2012**

**SKRIPSI**

**PENGARUH ORIENTASI ETIKA, SIFAT *MACHIAVELLIAN*, DAN  
GENDER TERHADAP PENGAMBILAN KEPUTUSAN ETIS  
MAHASISWA AKUNTANSI**

**(Studi Empiris pada Dua Universitas Swasta di Yogyakarta)**

***THE INFLUENCE OF ETHICAL ORIENTATION, MACHIAVELLIAN  
CHARACTER, AND GENDER ON ETHICAL DECISION-MAKING  
OF ACCOUNTING STUDENT***

***(Empirical Study at Two Private Universities in Yogyakarta)***

Diajukan oleh

FATMAWATY

20080420031

Telah disetujui Dosen Pembimbing  
Pembimbing

Dr. Ietje Nazaruddin, M.si., Akt.

Tanggal: 7 Maret 2012

NIK: 14 325

**SKRIPSI**  
**PENGARUH ORIENTASI ETIKA, SIFAT *MACHIAVELLIAN*, DAN**  
**GENDER TERHADAP PENGAMBILAN KEPUTUSAN ETIS**  
**MAHASISWA AKUNTANSI**  
**(Studi Empiris pada Dua Universitas Swasta di Yogyakarta)**

***THE INFLUENCE OF ETHICAL ORIENTATION, MACHIAVELLIAN***  
***CHARACTER, AND GENDER ON ETHICAL DECISION-MAKING***  
***OF ACCOUNTING STUDENT***  
***(Empirical Study at Two Private Universities in Yogyakarta)***

Diajukan oleh

FATMAWATY

20080420031

Skripsi ini telah Dipertahankan dan Disahkan di depan  
Dewan Penguji Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi  
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta  
Tanggal 26 Maret 2012  
Yang terdiri dari

Dr. Ietje Nazaruddin, M.si., Akt.  
Ketua Tim Penguji

Rudy Suryanto, S.E., M.Sc., Akt.  
Anggota Tim Penguji

Erni Suryandari F., S.E., M.Si.  
Anggota Tim Penguji

Mengetahui  
Dekan Fakultas Ekonomi  
Universitas Muhammadiyah Yogyakarta

Dr. Nano Prawoto, S.E., M.Si.

143 016

## PERNYATAAN

Dengan ini saya,

Nama : Fatmawaty

Nomor mahasiswa : 20080420031

menyatakan bahwa skripsi ini dengan judul: **“PENGARUH ORIENTASI ETIKA, SIFAT *MACHIAVELLIAN*, DAN GENDER TERHADAP PENGAMBILAN KEPUTUSAN ETIS MAHASISWA AKUNTANSI”** tidak terdapat karya yang pernah diajukan untuk memperoleh gelar kesarjanaan di suatu Perguruan Tinggi, dan sepanjang pengetahuan saya juga tidak terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain, kecuali yang secara tertulis diacu dalam naskah ini dan disebutkan dalam Daftar Pustaka. Apabila ternyata dalam skripsi ini diketahui terdapat karya atau pendapat yang pernah ditulis atau diterbitkan oleh orang lain maka saya bersedia karya tersebut dibatalkan.

Yogyakarta, 7 Maret 2012

Fatmawaty

## HALAMAN MOTTO DAN PERSEMBAHAN

*Hai orang-orang yang beriman, mintalah pertolongan (kepada Allah SWT.)  
dengan sabar dan sholat, sesungguhnya Allah beserta orang-orang yang sabar.*

*Al Boqoroh: 113*

*Karena sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan, maka apabila kamu  
telah selesai (dari suatu urusan) kerjakanlah dengan sungguh-sungguh (urusan)  
yang lain, dan hanya kepada Tuhanlah hendaknya kamu berharap.*

*(Alam Nasyroh: 5-8)*

*Nothing is easy, but nothing is impossible*

*(Napoleon Bonaparte)*

***Skripsi ini aku persembahkan untuk:***

***Keluargaku tercinta, Ibu, Bapak, Kakak, Adik***

***Dan Almamaterku...***

## Thanks to...

Alhamdulillahirobil'alamin, tak henti-hentinya saya ucapkan syukur atas segala limpahan rahmat dan karunia Allah SWT, hingga dengan campur tanganNya lah skripsi ini dapat terselesaikan.

- Buat kedua orang tuaku tercinta, mungkin ribuan ucapan terima kasih tidak akan pernah cukup untuk membalas semua budi baik yang telah diberikan, tapi izinkan ananda mempersembahkan karya sederhana ini sebagai rasa bakti, cinta, kasih sayang ananda untuk semua ketulusan dan keikhlasan dalam menuntun ananda selama ini, *Oemma, Appa kamsahamnida, saranghamnida...*
- Saudara-saudaraku tersayang, Kak Rachmat, Kak Nitha, Kak Imha, dan adikku Ucam. Terima kasih buat dukungan dan bantuannya selama ini baik moril maupun materil, *nan neoruel saranghaeyo...*
- Bapak kost (Pak Supriadi) dan keluarga, terima kasih sudah menerima saya dengan sangat baik selama 3 tahun disini.
- Sahabat yang sudah seperti keluarga buatku, 'NATO in the Gang' Mei, Muthy, Chenna, Fadly, Adit, Iwan, Dipha, On.com, Adi, Chaerul, Ame, terima kasih untuk persahabatan yang begitu indah, susah-senang, tawatangis, *y'all know me so well, thank ya ☺*
- Sahabatku, Dewi (dari asrama+kost sampai kampus selalu bareng, *gomawo dew*), Ratna (kamu yang paling *care*, kemana-mana bareng, kursus, *shopping, vacation*, sampai kontrol ke dokter pun bareng), Astrid alias Toha (personil galauers, paling asik buat diajak gila-gilaan, selalu heboh, haha), Uchi, Diana Iyin, Tya, Putri, terima kasih untuk semua perhatian, dukungan, motivasi, semangat, dan kebersamaan selama ± 4 tahun disini, *love y'all...*
- Teman kost, Mbak Devi, Mbak Diana, Ayu, terima kasih untuk kebersamaannya, dukungan, dan motivasinya.
- *Chingudeul*, Mya, Hanik, Norma, Puput, Icha, Yanti, Kiki, Bety, Ana, Eva, Puty, terima kasih untuk semua dukungan, motivasi dan semangatnya.
- Teman-taman Akuntansi 2008, terima kasih untuk dukungan, bantuan, dan motivasi yang teman-teman berikan, sukses buat kita semua, amin.
- Uhkty-uhkty 'Wing Muhabbah' (Unires), Dewi (teman sekamar, di 209), Mbak Azizah (Syukron buat bimbingannya), Mbak Nandria, Vina, Rila, Eva, Desi, Dara, Yana, Wulan, kangen sholat, tadarrus, belajar bareng di Unires...
- Teman-teman magang DPPKA DIY, Rista, Novi, Lala, Adhe, Fitri, Trie, Maya, Melisa, terima kasih bantuannya selama magang.
- Taecyoen oppa, terima kasih sudah menjadi obat dari semua kegalauan selama ini, *neomu saranghaeyo*, hahaha...
- ..... (tempat kosong yang akan terisi jika aku menemukannmu), *oh!! Where are u? I was looking for u...*
- Semua pihak yang tidak dapat disebutkan satu per satu, *thanks for everything guys...*

~^^~

## INTISARI

Penelitian ini merupakan modifikasi dari penelitian yang dilakukan Suliani (2010). Tujuan dari penelitian ini adalah untuk menguji pengaruh orientasi etika, sifat *machiavellian*, dan gender terhadap pengambilan keputusan etis mahasiswa akuntansi.

Metode pengumpulan data pada penelitian ini menggunakan *Survey methods*. Data diperoleh dengan penyebaran kuisioner kepada responden secara langsung kepada mahasiswa akuntansi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta dan Universitas Teknologi Yogyakarta. Teknik pengambilan sampel yang digunakan adalah *purposive sampling*, dengan jumlah sampel mahasiswa akuntansi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta 68 orang dan mahasiswa akuntansi Universitas Teknologi Yogyakarta 44 orang.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa dua dari empat faktor individual yang diuji dalam penelitian ini berpengaruh signifikan terhadap pengambilan keputusan etis, yaitu sifat *machiavellian* dan gender. Sedangkan variabel idealisme dan relativisme tidak berpengaruh terhadap pengambilan keputusan etis. Hasil penelitian ini juga menunjukkan bahwa terdapat perbedaan pengaruh idealisme, relativisme, sifat *machiavellian*, dan gender terhadap pengambilan keputusan etis antara mahasiswa akuntansi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta dan Universitas Teknologi Yogyakarta.

Kata Kunci: Orientasi etika, idealisme, relativisme, machiavellian, gender, pengambilan keputusan etis

## **ABSTRACT**

*This research is a modification of the research who did by Suliani (2010). The purpose of this research was to examine the effect of ethical orientation, machiavellian character, and gender on ethical decision-making of accounting students.*

*Data collection methods in this research using survey methods. Data obtained by distributing questionnaires to the respondents directly to the accounting students Muhammadiyah University of Yogyakarta and Yogyakarta University of Technology. The sampling technique used was purposive sampling, the sample used were 68 accounting students of Muhammadiyah University of Yogyakarta and 44 accounting students of Yogyakarta University of Technology.*

*The results showed that two of the four individual factors were tested in this research significantly influence ethical decision making, the Machiavellian character and gender. While the idealism and relativism variable have no effect on ethical decision making. The results also indicate that there are differences in the effect of idealism, relativism, machiavellian character, and gender on ethical decision making among accounting students Muhammadiyah University of Yogyakarta and Yogyakarta University of Technology.*

*Key words: ethical orientation, idealism, relativism, Machiavellian nature, gender, ethical decision-making.*



## KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

**Assalammu'alaikum Wr. Wb.**

Puji dan syukur atas segala berkah, rahmat serta karunia Allah SWT dengan kemurahan-Nya, sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul “Pengaruh Orientasi Etika, Sifat *Machiavellian*, dan Gender Terhadap Pengambilan Keputusan Etis Mahasiswa Akuntansi (Study Empiris Pada Dua Universitas Swasta di Yogyakarta)”.

Skripsi ini disusun untuk memenuhi salah satu persyaratan dalam memperoleh gelar Sarjana pada Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan oleh sebab itu, diharapkan bagi penulis yang akan datang untuk dapat mengembangkan lagi skripsi ini.

Penyelesaian skripsi ini tidak terlepas dari bimbingan dan dukungan berbagai pihak, oleh karena itu pada kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebanyak-banyaknya kepada:

1. Rektor Universitas Muhammadiyah Yogyakarta dan Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untuk mengikuti pendidikan pada Program Studi Akuntansi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.

2. Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Teknologi Yogyakarta yang telah memberi izin untuk melakukan penelitian di Fakultas Ekonomi Universitas Teknologi Yogyakarta.
3. Ibu Dr. Ietje Nazaruddin, M.Si., Akt., selaku Ketua Jurusan Akuntansi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta dan juga selaku dosen pembimbing yang telah dengan sabar memberikan bimbingan dan arahan hingga skripsi ini dapat terselesaikan.
4. Ibu Dra. Arum Indrasari, M.Buss., Akt, selaku Dosen Pembimbing Akademik yang selalu memberikan nasihat dan motivasi selama menempuh perkuliahan.
5. Seluruh dosen di lingkungan Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta, terima kasih atas semua ilmu yang telah diberikan.
6. Seluruh karyawan/karyawati di lingkungan Fakultas Ekonomi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta.
7. Ibu dan Bapak tercinta atas segala doa, kasih sayang, ketulusan, dukungan, motivasi dan segala budi baik yang tidak dapat penulis sebutkan satu per satu.
8. Kakak dan Adik tersayang Kak Rachmat, Kak Nitha, Kak Imha, dan Ucam atas segala bentuk motivasi, dukungan baik moril maupun materil, dan juga semangat yang luar biasa.
9. Responden yang telah berpartisipasi dalam pengisian kuisisioner, Mahasiswa Akuntansi Universitas Muhammadiyah Yogyakarta dan Universitas Teknologi Yogyakarta.
10. Teman-teman Akuntansi 2008, terima kasih untuk kebersamaannya selama beberapa tahun ini.

11. Semua pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu-persatu yang telah memberikan bantuan moril maupun materil sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

Semoga amal baik yang telah diberikan dapat dibalas oleh Allah SWT. Penulis menyadari bahwa dalam penyusunan skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan. Oleh karena itu, penulis mengharapkan kritik dan saran yang membangun demi kesempurnaan skripsi ini. Penulis harapkan karya sederhana ini dapat memberikan sedikit manfaat bagi siapa saja yang membacanya. Amin.

**Wassalamu'alaikum Wr. Wb**

Yogyakarta,

Penulis